
ご承知の通り、中馬美樹郎

さん(56才、大根占小を今3月
で退職)が鹿屋市議会議員選挙
に社民党から眞島さんの代わ

りに出馬します。長く同和推

進教員で頑張って来られた方

で、くろつち会も総力を挙げ

て闘うことになりました。

眞島さんの話によると、鹿

屋市議会というところは、筋

の通った議論が成されないと

ころらしい。市議会に

提案された議案は内容

ではなくて、それを提

案した人物で可否を決

めるところらしい。教

育費国庫負担制度維持

に関しての文科省への

要請を否決し続けてきたのは、

そのいい例です。

最近では、放射性廃棄物拒

否条例を採択されそうな雰囲

気の中、九電出身の梶原議員

の反対意見がなされるやひっ

くり返り、8対17で否決されま

した。(12月議会)
その他、オスプレイ問題も

抱えています。

大変な議会ではありますが、

私たちの声を反映できるよう

に、応援していきたいです。2月24日の「9条の会 新春の
集い」は、会場が満席になり

ました。

ミニコンサー

ト(写真右)で
は、憲法前文

や九条条文を

そのまま歌詞

にした曲が印

象的でした。

次は芥川龍之介が鬼の視点

から再構築した物語「桃太郎」

を題材にした講談でした。善

人と思われている権力側(桃太

郎)が、元々平和を望む鬼を殺
戮 していくという筋で

す。（余談ながら

山極寿一氏(京
大総長・霊長

類学)は「桃太

郎」と似たよう

な構図はよくあ

ると指摘する。ゴ

リラは本来温和な性格なのに人間

は狂暴と決めつけて殺戮していっ

たし、米大陸では白人によるイン

ディアン駆逐、最近では9.11後の

アメリカの対イラク戦－大量破壊

兵器を持っていると決めつけて

の戦争、中東紛争等々･･･「作り

手による『物語』」山極寿一）

笑劇は、憲法改悪

と校則改正とをダブ

らせてのコントで、

台本はよく練られて

いました。

最後はジャーナリスト山口

正紀氏による講演でした。そ

のレジュメから（抜粋）

1 窮地の安倍を救った「核・
ミサイル」報道

・政府は事前に知っていたが、

テレビは一斉に大本営発表報

道。情報操作、印象操作がな

された。

・前夜に知っていたならなぜ

国民に知らせなかったのか、

に対して菅氏は回答せず。

・朝鮮の核開発の背景が報道

されることはない。

・報道されなかっ

た日本の植民地

支配・戦後責

任

・「拉致問題」

を利用した、「反北朝鮮」キャ

ンペーン

Ⅱ「朝鮮半島の危機」演出し

壊憲へ

・トランプ暴走で高まった朝

鮮半島危機

・「北のミサイル防衛」を口

実に「敵先制攻撃」体制作り

－米武器購入、防衛予算増

・憲法9条破壊へ突っ走る安倍
自民党

・報道されない、国民投票法

の危険性

・改憲派支配の憲法審査会

・最低投票率の制限がなく、

２０％の投票率でも改憲可能

・公務員の口封じ

・主権者に熟慮の時間を与え

ない投票期間

最後は「国難」は安倍とト

ランプである,と締め括りまし
た。 （文責 樋園）
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くろつち便り
金曜集会(3/2)／ストップ川内原発(3/11)
９条の会新春の集い(2/24)／意見広告
共助会グラウンドゴルフ大会(2/18)
退職者を迎える会／野草折々13ﾋﾄﾘｼｽﾞｶ
鹿屋市議会議員選挙／テレビ番組から

中馬美樹郎氏を市議会へ

憲法寄席＆講演

今
月
の
内
容

「北の脅威」を煽る翼賛メディア



２月１８日(日)、前の週は
パッとしない日が続いていま

したが、この日は気温も上が

り、絶好のグラウンドゴルフ

日和の陽天気でした。４２名

の会員が、田崎会場に集まり

ました。

結果は次の通りでした。

優勝 山口伸也

準優勝 森轄隆

３位 森幸子

４位 古川浩二

５位 志村美津江

ブービー賞 竹下幸男

２月２４日は「退職者を送

り励ます会」がありました。

くろつち会からは１５名ほ

ど参加して 今度退職される

５名の先生方の新しい門出を

祝いました。
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共助会グラウンドゴルフ大会

退 職 者 を 送 り 励 ま す 会

松田裕一さん 児玉美子さん

吉村玲子さん

海邉淳平さん 花田勝美さん

組合加入は、同じ職場の先

輩から「組合員でないものは

教員ではない」と言われたの

がきっかけです。その人が今

の私の連れ合いです。

辞めようかなと思ったとき支え

てくれたのが組合の先生でした。仲間が

いるというのはありがたいなあと思

いました。

初任地に村山信人先生がい

て、机を叩きながら日の丸問題を熱

く語っている姿が、かっこいいな

あと思いました。

新採４年目ですが退職して、前々から思っ

ていた公立学校共済本部に行きます。

バレーをしたくて教師になりま

した。第１次学校荒れの時代、自

分を育ててくれたのは生徒たちで

した。この日を迎えられたのは周

りのみんなのおかげです。



"壊憲"を許さないために、
毎年実施している南日本新聞

への意見広告です。5月3日の
朝刊に掲載されます。申し込

みがまだの方は一報を下さい。

個人 1,000円
〆切 4月16日
集約先 松下徳二

（電話 0994－44－9687）
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意見広告－南日本新聞 （
左
）
（
下
）
３
／
２
日
、

脱
原
発
、
安
倍
退
陣
を
訴
え
る

金曜集会-脱原発社会を目指して
３月ともなると、夕方がだいぶ明るくなりました。

第１金曜日の２日、１７時３０分ごろから北田交

差点付近で、行き交う車に向かって、脱原発、改

憲反対、安倍退陣を訴えました。

７
年
目
、
未
来
選
択
の
時

事故から７年目のこの日、アミュ

広場で標記の集会がもたれ、県内各

地から１,３００人が集結しました。

ライブの後、１３時から「さよな

ら原発集会」があり、肝属からは鹿

屋代表として松下徳二さん、南大隅

町を代表して大坪満寿子さんが壇上

から、大隅半島が抱える問題を訴え

ました。

スト ッ プ川 内 原発 3 . 1 1 か ご し ま パレ ー ド

事 故から７

年、まだ何に

も解決してい

ません。・・・

向原祥隆さん
杉原洋さん

今行われているの

は、世論とは真逆の政

策です。・・・

福島大学准教授 荒木田岳さん

家に帰ると３枚の布団に４

人の生活が続きました。

いろんな運動に携わってき

たけど、巻原発に勝利したの

は、貴重な経験でした・・・

原発なくそう！九州川内訴訟弁護団 森雅美さん

川内訴訟は、まだ勝利でき

ていないが、声をあげていく

ことが何より大事です。

大坪満寿子さん

佐多では、核のゴ

ミ最終処分場の問題

があります。・・・

松下徳二さん
集会後、天文館を経由して中央公園までパレードが行

われました。肝属からも多くの仲間が参加しました。

「原発をゼロにという法律」

も国会に提起されました。原発廃棄

は現実味を帯びてきています。もう

ひと踏ん張りです。(詳細は
次ページに掲載）



集会「ストップ川内原発３．

１１」での松下徳二さんのス

ピーチ全文です。

鹿屋での取り組み

先ずは７年前、被災された

皆様に哀悼の意をお届けしま

す。また、今もなお被災者と

して困難の中で闘っていらっ

しゃる皆様に私たちも共に闘

い続けることをお誓いします。

鹿屋でも福島の事故の後す

ぐから、全国で始まった金曜

集会を持ち、そのたびに市内

デモを続けていましたが、最

近は町中心部で集会とスタン

ディングアピールを毎月第一

金曜日に続けています。参加

者は３０人前後ですが、原発

廃棄だけでなく安倍政治を許

さないという立場から訴え続

けています。ほんのささやか

な運動ですが、原発ゼロ、安

倍自公政権打倒まで闘い続け

る決意です。

核ゴミ拒否条例と鹿屋市議会

私たちの大隅半島は原発か

らの高レベル放射性廃棄物の

永久保管場所として国が狙い

を定めています。そのために

いくつかの町では核ゴミの受

け入れ拒否の町条例を決めて

いますが、なんと大隅半島の

中心地鹿屋市議会では廃棄物

処分の国の説明を聞こうと決

めています。ほんの少しの隙

も見せてはいけないのに、馬

鹿者の多い議会です。

許せない安倍政権の非道

国はたまり続けるどうにも

処分できない廃棄物に困り切っ

ています。何としてもと迫っ

てくることは必至です。どう

にもできない核ゴミだと知っ

ていながらなぜ原発を稼働さ

せるのか、ただただ、一部の

者らの金儲けのためです。儲

けのためには大隅半島一つく

らいどうなったってかまわな

い、ついでに沖縄辺野古を埋

め立てるための岩なども持ち

出そうと狙っています。こん

な安倍自公政権の非道を許す

わけにはいきません。

今後の取り組みと展望

大隅半島は過疎化高齢化が

進んではいますが、豊かな自

然に恵まれ、農林水産業には

最適地です。

この地をさらに豊かに発展

させたい、そのために、福島

と連帯しながら大隅半島いや

日本全体で、核ゴミをこれ以

上ださせない、核ゴミを持ち

込ませないための大きな抵抗

組織を、大隅半島や鹿児島に

も結成しなければならないの

ではないかと考えています。

「原発をゼロに」という法

律も国会に提起されました。

原発廃棄は現実味を帯びてき

ています。もうひと踏ん張り

です。最後まで共に闘い続け

ることを宣言して終わります。

皆さんのご指導ご協力をよ

ろしくお願いいたします。あ

りがとうございました。

4月6日(第1金曜日)18時～

金曜集会(脱原発/壊憲反対）
リナシティー前の広場

4月15日 鹿屋市議選公示日

4月22日 市議選投開票

5月27日(日) くろつち会
総会＆交流会・歓迎会

会場 千成

9：45～ 受付

10：00～ 総会

12：00～ 交流会・歓迎会

（市議選の関係で、総会・歓

迎会が約ひと月延びました）
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ヒトリシズカ（せんりょう科）

飯山春男さんに身近な植物を 紹介して
いただいています。今回はヒト リシズカ
です。

山野の樹陰などに生え、春先 に花を咲
かせる。

枝先に白いブラシ状の変わっ た花を１
本咲かせる。

義経の愛妾「静御前」が一人静かに舞っ
ている姿に見立てて
ヒトリシズカ（一人静か）の名がつく。

2010年 3月22日 大塚山で撮影

ストップ川内原発３．１１(続)

当 面 の 取 り 組 み


